

PRECIOS DE SUSCRICION

Logroño, un mes 1 pta
Fuera, trimestre, pago adelantado 3 »
Id. id. por comisionado 4 »
Cuba y Puerto Rico, semestre. 10 »
Países de la Unión postal y Fili-
pinas, semestre. 14 »
Número suelto 5 céntos.

Anuncios á precios convencionales.
Comunicados: línea, de 0'50 de peseta
en adelante.
No se devuelven los originales.
No se publica los días siguientes á fes-
tivos.

LA RIOJA

DIARIO POLÍTICO

DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION, CALLE DE SAGASTA, NUM. 9.

CORRESPONSALES

para suscripciones, anuncios y reclamos
En Madrid: en todas las Agencias.
En Barcelona: Centro de Anuncios,
Arolas, 5.—Sres. Roldós y compañía,
Escudillers, 30.
En Paris: Mr. A. Lorette, Rue Cau-
martin, 61.—John F. Jones, 31 bis.
Faubourg Montmartre.
En Hamburgo: Adolfo Steiner, Dom-
thorstrasse, 11.
No se insertará artículo alguno que
no proceda de la redacción ó colabora-
dores ya designados, los cuales deberán
remítir los trabajos con su firma. Excep-
tuarse los comunicados.

Año II

Logroño, Miércoles 19 de Noviembre de 1890

Núm. 554

H. SANCHEZ

MÉDICO OCULISTA

—Consulta diaria de once á una—

Calle del Mercado, 45, 3.º

LOGROÑO.

LA PRENSA DE MADRID.

Desde los diarios ministeriales á los mas avanzados convienen en que la manifestación hecha en Madrid á la entrada del señor Sagasta, tenia por principal objeto protestar de la crisis de Julio.

Este es el sentido principal de los artículos de los periódicos, incluyendo á los fusionistas, sin mas escepción que *El Diario Español* órgano de los reformistas, el cual se opone á esta apreciación con el siguiente razonamiento:

«La solución de la crisis, á la Corona se debe: ningún monárquico que de tal se precie está autorizado para censurar actos que son la expresión de la voluntad real; ningún monárquico que así se llame sinceramente, puede decir que la opinión rechaza, que la opinión condena una resolución del Monarca.

Esto, á mas de no ser cierto, indica que en ciertas agrupaciones políticas no se vacila en servir el interés del partido antes que otros intereses mas altos y antes que otras más sagradas y mas respetables necesidades del País.»

En lo que no están muy conformes los periódicos, es en el número de personas que bajaron á saludar al señor Sagasta.

Los periódicos ministeriales dicen que solo fueron 1.185, mientras que *El Imparcial* lo calcula en 100.000. Entre estos dos números hay tal diferencia que bien pueden considerarse ambos exagerados, pero mucho mas el primero.

Exageración que se hará más palpable leyendo los calificativos que estos mismos diarios conservadores, aplican á las personas que vitoreaban á la libertad y al señor Sagasta.

Dice *La Libertad*:

«Alrededor del carruaje no [habían podido reunirse más de trescientos chiquillos de las escuelas municipales, que por deferencia á algún concejal, se habían prestado hacer en la comedia el papel de estudiantes de facultad mayor.»

Y *El Estandarte* empieza su tarea con estos piropos:

«Cuando el exgobernador fusionista de Madrid, de pió en un coche de punto destacaba, su voluminosa figura y se quedada afónico á fuerza de gritar á los granujas que le seguían para que esforzasen los vivos al Dulcamara político que llegaba á Madrid despues de doce días de ausencia...»

Y despues de comparar el acto con la entrada del buey gordo en Paris, añade:

«No es persona gorda, por cierto, el señor Sagasta; pero le han soplado tanto esos choriceros que se convirtieron en animales de tiro para arrastrar su coche, que ha debido entrar ayer muy hinchado en Madrid.»

Las sesiones de la Junta del censo, tambien lograban hacerse visibles, en los periódicos de ayer.

El Liberal planteaba así el problema:

«La Junta central no puede conformarse con la real orden relativa á la Junta provincial del Censo de la Coruña.

El Gobierno puede hacer una de estas dos cosas: retirar, anulándola, la citada real orden ó sostenerla.

En el primer caso—de todo punto improbable—la humillación del Gobierno seria cosa evidente y no la soportaría con seguridad el señor Silvela.

En el segundo caso parece indudable que la mayoría de la Junta votará la proposición del señor Sagasta.

Llegado este caso, también puede seguir dos distintos caminos el Gobierno: el de someterse, conformándose con reunir las Cortes actuales—cosa que no cabe en imaginación alguna—ó negarse á cumplir el acuerdo de la Junta empezando por llevar inmediatamente á la *Gaceta* el decreto de disolución de Cortes.

Esto lo estimaría la mayoría de la Junta como un golpe de Estado, que llevaría en pos de sí una serie de actos cuyo alcance se sospecha, pero que no puede determinarse de antemano.»

Y *El País* siguiendo el nuevo rumbo que emprendiera la vispera dice:

«Hoy se reúne la referida Junta y hoy se va á ver si es una Junta más en este país de las Juntas ó si encierra en su seno la fuerza expansiva de una gran institución llamada á merecer el sufragio y el aplauso del pueblo liberal.

En vano dicen los conservadores que no debe establecerse la costumbre de consultar á las Cortes para todo.

La ley Electoral está terminante. El párrafo sexto del artículo 18, que enumera las atribuciones de la Junta, dice: «Dar cuenta al Congreso de los diputados de cuanto considere digno de su conocimiento.»

No es posible autorizar con mayor latitud á la Junta para reunir al Congreso en cualquier tiempo siempre que lo estime oportuno.

Las multitudes cumplieron su deber en las calles. ¿Cumplirán los personajes el suyo en los dorados salones?»

Desde Madrid

El asunto del día es la tau deseada reunión de la Junta del censo, á la que asistieron quince individuos.

Los señores Sardoal, Eguillor y Capdepón no tuvieron que asistir porque había número suficiente para tomar acuerdo.

A las cinco de la tarde, el salón de conferencias del Congreso, ofrece el aspecto de los días en que abiertas las Cámaras se anuncia un importante espectáculo, pues todos los políticos sin distinción de matices, ansían conocer el resultado de las deliberaciones.

Entre los pesimistas, se decía que no existe mas que un dilema: ó el Gobierno revoca la Real orden última, relacionada con los asuntos de la Coruña: ó antes de que sus adversarios echen por la tremenda, el señor Cánovas se resignará á que se abran las Cortes. Hay quien también opina que el ministro de la Gobernación busca un pretexto para salirse del gabinete.

—En la sesión los señores Sagasta y Vega Armijo presentaron una proposición que contiene tres puntos.

Primero: que se anule el nombramiento de los cuatro diputados de la Coruña y se proceda á elegir otros. En caso contrario, cuando sea convocada la Junta provincial que se cite á los suplentes.

Segundo: la Junta se separa del Gobierno y recaba su libertad para entenderse, sin la intervención de este, con las Juntas provinciales.

Tercero: el Gobierno dará cuenta á las

Cortes del cumplimiento de los acuerdos de la Junta.

Ayudó esta proposición el señor Sagasta, diciendo que se había puesto la autoridad de la Junta del censo por debajo de la comisión provincial de Coruña.

El señor Silvela dijo que no había nadie mas respetuoso que él para esta Junta. El señor Cánovas ofreció no volver á tomar parte en las sesiones si se aprobaba lo solicitado.

El señor Martos hizo un largo discurso defendiendo al Gobierno. Empezó á hablar el señor Salmerón y se suspendió el debate hasta mañana.

Al salir los vocales se les acercaron los periodistas recogiendo las siguientes impresiones:

El señor Castelar cree que el rompimiento definitivo de la Junta con el Gobierno es un hecho.

El señor Salmerón, cree que deben ser las actuales Cortes las que decidan el asunto, y en este sentido presentará mañana una enmienda á la proposición del señor Sagasta.

El jefe del partido liberal cree esto mismo y apoyará esta enmienda. No cree imposible que sobrevenga una crisis, pero no aceptaría el poder en estas circunstancias, aconsejando á la Reina que se retirase al señor Alonso Martínez.

El señor Silvela dice que la crisis solo vendrá cuando la Reina disponga que se reúnan las actuales Cortes, porque el Gobierno cree que esto no puede suceder á menos de no ocurrir algún conflicto internacional.

El señor Cánovas cree que los liberales tratan de arrojar al Gobierno de la Junta y que esto puede traer, en lo sucesivo, graves consecuencias.

—Estando equivocado el censo de Madrid, la Junta central pasará á la provincial una comunicación enérgica ordenándole la reimpresión en plazo breve y de su cuenta.

—El señor Barón de Sangarren ha sido solicitado con gran insistencia por varios distritos para representarles en Cortes.

Dicho personaje se encuentra indeciso en si presentar su candidatura por Aragón, el Maestrazgo ó Haro, aunque lo más probable es que opte por este último distrito, teniendo en cuenta que se halla enclavado en la provincia de su mando.

—Se asegura que del 18 al 20 llegará el señor marqués de Cerralbo á Pamplona, donde se detendrá dos ó tres días y á fin de mes parece indudable que regrese á Madrid.

—Los señores Alonso Martínez y Martínez Campos han ofrecido esta mañana sus respetos á la Reina.

Con tal motivo, los comentarios que circularon fueron variadísimos, afirmando que el presidente de la Junta del Censo habló largo y tendido de las próximas reuniones, sacando á relucir el deseo que muestran muchos de que se acuda al Parlamento, sinó llegan á un arreglo el Gobierno y las minorías.

Excusado creo manifestar que el señor Alonso Martínez niega semejantes rumores, incluso que haya ido á Palacio.

Respecto al general de las *corazonadas*, es creible que su visita se redujera

á una pura cortesía y á dar amplios detalles del éxito que obtuvieron las maniobras de Calaf.

Conferencias pedagógicas

Antes de ahora se ha ocupado LA RIOJA de las conferencias que, de vez en cuando, dá el Inspector de escuelas D. Antonio Andrés del Villar en sus visitas á los partidos de la provincia, comprendiendo que tales actos son de gran utilidad á los Maestros que á ellos concurren, por que ven puestos de relieve los defectos mas ó menos importantes que el señor Andrés del Villar nota en las revistas de inspección que gira y pueden sin gran esfuerzo corregirlos, si por acaso ellos de alguno adolecen y cuando no precalarse y estar alerta para no adquirir los que, con claridad y sencillez suma, el digno Inspector pone de manifiesto; sin que jamás se le ocurra señalar en quien los notó, pues á su objeto es suficiente presentar el defecto.

Ultimamente en Calahorra el referido señor Andrés del Villar, dió, en la escuela pública de doña Presentación del Cerro y ante numerosa y selecta concurrencia, una sesión basada en el tema de observaciones sobre defectos notados en la enseñanza en algunas escuelas y manera de corregirlos.

Maestro y observador á conciencia el señor Andrés del Villar, en todas y cada una de las visitas que á dichos puntos de enseñanza viene girando hace años, escusado nos parece decirlo á la perfección que desempeñó su tarea, llevando al ánimo del auditorio, hasta de los mas profanos, la verdad de su argumentación.

No es la vez primera que de este asunto nos hemos ocupado—volvemos á decir—por lo cual dispensados nos creemos de repetir lo dicho.

Por otro lado, sabemos que varias autoridades y directores de Colegio, han indicado al susodicho funcionario, visite los establecimientos abiertos en sus localidades, á fin de—por mas que esta visita sea una oficiosidad—observar la marcha de aquéllos y cómo se practica la enseñanza, armonizando lo oficial con lo privado en cuanto posible sea.

Esto es lo mejor que podemos decir acerca de la idoneidad del disertante y utilidad que de las conferencias saca y puede sacar el auditorio que á ellas concurre.

El señor Andrés del Villar debe y puede hacer nos ocupemos á menudo de él, en el sentido que hoy lo hacemos.

Sección de noticias

En días anteriores, anunciamos los propósitos que para cortar abusos, abrigaban el jefe de la estación del ferrocarril é inspector mercantil de la empresa, exigiendo á todas las personas que concurren á la estación el billete de andén y que se prohiba para evitar desgracias, entre y salga nadie por los pasos de nivel. Nosotros aplaudimos la medida como se merecía, sobre todo si se obraba con mano fuerte.

Estando en el andén, oímos decir al

R. F. PEREDA.—OCULISTA. VITORIA.—General Alava, 3, principal. De once á una. Teléfono número 144.

empleado que recoge los billetes dirigiéndose sin duda á uno que trataba de salir sin este requisito, que leyera LA RIOJA, lo que sin duda se refería al suelto á que arriba hacemos referencia.

En un momento contamos mas de 20 personas que salieron sin billete, sin incluir por supuesto á las personas que llevan distintivo de autoridad, vendedores de periódicos y mozos de cuerda.

Desistimos de continuar nuestra investigación, al observar que tanto por la puerta de mercancías, como por la salida al camión de Lardero, marchaban tranquilamente los que no querían hacerlo por la puerta destinada al efecto.

Como nos dijeron los jefes de la estación que solo tienen entrada las autoridades y empleados de la compañía, se nos ocurre hacer observar al público la sin razón con que se queja del servicio, porque si todos los que allí vimos tienen derecho á entrada libre, cuentan con muchos servidores los señores viajeros.

De la huerta que en Mondragon posee don Vicente Oquendo, se ha presentado en el mercado de Pamplona una calabaza, clase fina, peso cien libras, y metro y medio de circunferencia.

Y si digeres ser comento.....

Los estudiantes de Madrid insisten en hacer la manifestación en contra del señor Villaverde, como recuerdo de Santa Isabel. La manifestación se hará estensiva al señor Isasa, por no haberles concedido las vacaciones.

En Terraza, pueblo de la provincia de Guadalajara, ha sido nombrado un maestro para la escuela con el sueldo de *setenta y siete pesetas, cincuenta céntimos anuales*, que es la consignación para retribuir aquel servicio.

Con este sueldo ya puede hacer economías para retirarse pronto.

Al objeto de deliberar acerca de la proposición de los empresarios de la plaza de toros de dar una corrida de novillos de muerte y otra de vacas, en los días que permanezca entre nosotros el señor Sagasta, se reunieron la comisión de festejos del Ayuntamiento y la *popular*, acordándose por ambas que mediante una indemnización de mil pesetas—tengan lugar aquellas, siendo gratis en ambas la entrada á tendido; una peseta la de localidades en la corrida de novillos, y un real en la de vacas. Además de esto, los empresarios cederán á las autoridades algun palco mas para los invitados.

En la última semana ha mejorado bastante la existencia metálica del Banco de España, aumentando tambien en cantidades apreciables los descuentos y pres-tamos y el saldo de cuentas corrientes.

Ha disminuido la circulación de billetes y un poco, los depósitos en efectivo.

En caja habia cerca de ciento cuarenta millones en oro (aumento) mas de 55 y medio en plata y cerca de 9 y medio en calderilla.

Dirigiéndose á sus amigos de Toledo D. Venancio Gonzalez, ofreció reorganizar la Hacienda.

¡Que bromas gasta el Colbert fusionista!

Siguen las esperiencias del doctor Koch. Ahora ha inoculado el benéfico líquido en su propio cuerpo para demostrar que no es peligroso. También ha autorizado á sus ayudantes para que enseñen á algunos médicos el procedimiento empleado y á este efecto los doctores Levy y Cornel han tenido conferencias con varios doctores.

La forma en que el célebre bacteriólogo espone los resultados obtenidos es en extracto la siguiente:

«Los enfermos de tisis en sus primeros grados pueden conceptuarse curados en cuatro ó seis semanas; en los enfermos cuyas cavidades pulmonares están muy atacadas, podrá esperarse una mejoría relativa, pero no una curación completa, y en los enfermos en que la dolencia haya causado grandes estragos la mejora será mas subjetiva que objetiva.

El que por 3.^a vez se casa allá en Rusia es castigado con una penitencia religiosa de tres á cinco años.

Las viudas—de más de sesenta años—que vuelven á casarse solo *penitencian* dos años.

¡Si tienen unas cosas estos rusos!

Ayer debió aprobarse por el Senado francés la ley que establece herencia forzosa entre los dos cónyuges, en cantidades determinadas.

En la última semana ocurrieron en París 1.005 defunciones, 517 bodas y 1115 nacimientos.

De estos 806 fueron legítimos y 309 de padres no casados.

Continúan colocándose pantallas delante de los urinarios.

La reforma era necesaria ya que se han traído modelos que dejan bastante que desear.

La empresa del ferrocarril del Cadagua ha dispuesto que la inauguración de la línea se verifique sin ostentación, dedicándose las cuatro mil pesetas que se habian presupuestado para *jolgorios* á cuatro establecimientos benéficos.

Nos parece el acuerdo muy sensato y muy práctico.

Las apuestas cruzadas en San Sebastian con motivo de las regatas que se celebrarán el último día del mes entre marineros de aquella ciudad y de la villa de Ondarrea pasan de 350.000 pesetas.

Hay verdadero furor por apostar y es tal la importancia que al hecho se ha dado, que se toman grandes precauciones á fin de que nadie se permita el menor comentario.

Los precios del trigo en Castilla varían, entre 35 reales fanega (Cuellar) y 41 (Villarcayo). El tiempo en general sin tendencia á la lluvia.

Según noticias recibidas, la provincia de Soria se encuentra alarmada por la invasión de la epidemia variolosa la cual reviste caracteres muy graves, habiendo adquirido gran intensidad.

Se cree que el Gobierno tomará medidas sanitarias para combatir el mal.

La comisión nombrada para invitar á las personas que ocupan cargos oficiales en esta localidad, para formar parte de la naciente sociedad lírico-dramática *El Renacimiento*, ha terminado satisfactoriamente su cometido.

Componían dicha corporación, el Presidente de la sociedad, coronel D. Arturo Ruiz, el ingeniero de caminos D. Antonio Somier y el capitán de ingenieros don Luis Martinez, habiendo tenido la atención, que agradecemos, de visitar nuestra redacción, con el motivo antes expresado.

Dada la formalidad de los organizadores, auguramos un brillante éxito á la sociedad *El Renacimiento*, por lo cual está de enhorabuena nuestra población.

En Madrid se ha descubierto un crimen que dará mucho que hablar.

Trátase de una mendiga, según se cree, cuyo cadáver ha aparecido en varios pedazos. En el del tronco y metidas en el corsé se le han hallado 900 pesetas en billetes. No obstante, parece que el móvil del crimen ha sido el robo.

Según *El Siglo Médico* la viruela continúa causando el mismo número de víctimas que en el mes de Octubre; antea-yer se registraron 52 invasiones y 22 defunciones.

Estas noticias unidas á la actitud de los estudiantes, que piden la suspensión de las clases, nos hace temer que no es nada satisfactorio el estado sanitario de Madrid. Las anginas catarrales y catarros bronquiales y las erisipelas faciales, tambien causan bastantes víctimas.

Los ejercicios de escritura de las 67 opositoras á escuelas de niñas, hechos en la Universidad de Valladolid están así calificados.

1 sobresaliente por unanimidad.

5 id. por mayoría.

48 aprobados.

13 no aprobados.

El ejercicio presentado por la señorita doña Carmen Urroz y Llauderal, no ha sido clasificado. Su autora murió de viruela el día anterior.

Ayer nos fué remitida con atento B. L. M. por el señor Administrador pral. de Correos de esta, la nueva instrucción circulada por la Dirección general del ramo, reformando la numeración que viene estampándose en las fajas de periódicos é impresos, al objeto de simplificar las operaciones y mejorar el servicio en cuanto sea posible.

Damos las gracias al señor Los Arcos por lo que significa esta medida en pró del buen servicio, y al señor administrador de esta Principal por su deferencia con LA RIOJA.

El lunes juró su nuevo cargo—magistrado de la Audiencia de Zaragoza—el señor don Marcial de la Campa, fiscal que fué de la de Logroño.

Ayer probablemente terminaría el tribunal de oposiciones á escuelas elementales de niños del distrito de Zaragoza la calificación del ejercicio escrito.

De las opositoras á escuelas de niñas vacantes en el distrito de Valladolid una señorita ha muerto víctima de las viruelas y una señora casada ha dado á luz una robusta niña.

Ayer cesó nuestro particular amigo señor Nogueira en el cargo de administrador de Contribuciones de esta provincia, habiéndose encargado interinamente de dicha dependencia don Francisco Bañuls Roselló, hasta que se presente á tomar posesion don Hilario del Rivero.

Estos ingleses, serán los mas civilizados del mundo, pero no lo parecen.

Uno de ellos, Mr. Jameson, que viajaba con Stanley, hizo la siguiente hazaña de la que ahora se ocupa la prensa inglesa.

Tenia gana de presenciar una escena de canibalismo y pidió á los jefes negros que le acompañaban que le proporcionarían ocasión.

Los jefes, á quienes se espuso este deseo, despues de consultarse, contestaron á Mr. Jameson que si deseaba ver un acto de aquella naturaleza, tenia que comprar un esclavo y regalárselo á los canibales, que se lo comerían en su presencia. Mr. Jameson, preguntó que cuanto costaría un esclavo, contestándosele que media pieza de pañuelos (seis pañuelos;) replicó que la daría y fué á buscar los pañuelos, que entregados á un hombre, volvió á los pocos minutos trayendo una joven de diez años. Por orden de Tippo-Tib y de los demás jefes y á petición de Mr. Jameson, la muchacha fué conducida á la choza de los indigenas para que se la comieran. Todo el mundo los siguió.

Al llegar á las chozas, la joven conducida por el hombre que habia ido á buscarla, fué presentada á los canibales, á quienes se les dijo:—«Vez aquí un regalo del hombre blanco que desea ver como os la comeis.»

La muchacha fué atada por la mano á un árbol, mientras los indigenas afilaban sus cuchillos. Uno de ellos le undió su arma por dos veces en el vientre y cayó muerta.

Hasta entonces ella no habia hecho mas que mirar á uno y otro lado, como buscando á alguien que la socorriera, pero sin gritar. Apenas en el suelo la víctima los indigenas se arrojaron sobre ella, cortándola en pedazos; cada cual se llevó un trozo; unos corrieron al rio, á lavar aquella carne palpitante y otros se metieron en sus chozas.

Entre tanto, Mr. Jameson con su cartera y su lapiz en la mano, dibuja rápidamente aquellas repugnantes escenas.

Muy de madrugada, han contraído matrimonio en la iglesia de San Bartolomé, nuestros amigos el doctor don Marco A. Diaz de Cerio y la bellísima señorita Cesárea Blanco.

Los invitados han sido en corto número, por lo intempestivo de la hora.

Los padrinos han sido los Excmos. Señores Marqueses del Romeral.

Los recién casados salieron en el tren de las cinco de la mañana para Zaragoza á pasar la luna de miel, y cumplir una promesa que de antemano tenían hecha á la Virgen del Pilar.

ENIGMA

¿Cuál es de los animales
aquel cuyo nombre tiene
juntas las cinco vocales?

Solución al enigma anterior: **el tambor**.

Un caballero muy conocido en los círculos políticos de Barcelona, fué víctima en la última semana del célebre entarugado del paseo de Colón; pues resbaló y cayó, produciéndose una fuerte contusión en la cabeza y una torcedura completa del pié derecho, que obligó á dos transeuntes á llevarlo en brazos á la próxima casa de socorro. Asistido allí, pudo dicho señor dirigirse por su pie al coche que se llevó para conducirlo á su domicilio, porque se empleó para curarle el «Bálsamo de Fernoline».

LO QUE SOY

Soy delicado, elegante
Y á todos mi gloria opongo.
¡Presentad en adelante
Otro *jabón* mas brillante
Que el de PRINCIPES DEL CONGO
Jabonería Victor Vaissier.—Paris.

En el gabinete de operaciones dentarias que tiene establecido el señor Valverde, se construyen dentaduras artificiales desde los precios más módicos á los mas caros, garantizando en todos los trabajos, la solidez y perfección.—Mercado, 112, principal, Logroño.

RAMON PONS

Advierte al público que al que anuncia **La Logroñesa** como ex-cortador de mi casa solo he hecho el favor de darle algunas lecciones de corte.

Este establecimiento solo tiene un maestro cortador que es su dueño

Ramón Pons.

Sr. D. Juan J. Vivas Perez.

Ensayados detenidamente sus preparados de **Bismuto y cerio** en las diversas afecciones en que aquellos están indicados; debo manifestarle que los resultados más satisfactorios han seguido á su administración, sobre todo en las **dispepsias ácidas, reumáticas y gotosa**, así como en las **diarreas** que acompañan á la **erupción dentaria de los niños**.—Médico Titular de Mcgados.—7 de Junio de 1889.—De V. atento seguro servidor q. b. s. m.—**Jacobo Sangredo**.

Son una verdadera joya medicinal los **polvos regularizadores** de Rincon. Véase anuncio 3.^o plana

Servicio particular de LA RIOJA

TELEGRAMAS 445

Madrid 19.—1'45 m.

El sindicato de banqueros de Londres en vista de las catástrofes financieras que iban a ocurrir, producidas por la quiebra de la casa Bering han reunido diez millones de libras esterlinas para hacer frente a los compromisos de la misma. Se cree conjurado el conflicto.

El representante de España en los Estados-Unidos ha conferenciado con el ministro del Exterior sobre la confección de un tratado con Cuba.

Los mineros de Charleroi se han declarado en huelga, hasta ahora la actitud de los huelguistas no inspiran temor alguno.

Madrid 19.—1'45 m.

Continúa el misterio sobre el crimen de la mujer descuartizada en la calle del ferrocarril. El juzgado incansable viene practicando diligencias y recogiendo datos sin que hasta la fecha se encuentre rastro de los autores.

En la Bolsa algo más de tranquilidad, telegramas de Londres traen noticias favorables, los cambios no repuestos aun, ganan algunos céntimos.

4 por 100 interior 75'10
4 por 100 amortizable 88'00

Madrid 19.—1'45 m.

Hoy se celebra Consejo de ministros en Palacio.

La Reina Regente asistirá el jueves a las maniobras militares que se celebrarán en El Pardo. Tiempo hermoso, si continúa la concurrencia será numerosa.

Los profesores de la Universidad y del Instituto han aconsejado a los estudiantes no realicen hoy manifestación de ningún género. Se han tomado precauciones para evitar todo desorden.

Es objeto de vivos comentarios la conferencia que han celebrado los señores Martínez Campos y Alonso Martínez, conocido lo que ha pasado en la reunión de ayer tarde en la Junta del censo.

Madrid 19.—2 m.

La reunión de la Junta del Censo, importante si no ha resultado definitiva en el conflicto pendiente con el Gobierno.

Ha asistido el marqués de Sardoal en sustitución del señor Cárdenas. Se inició el debate por una proposición previa sobre la publicidad de las sesiones, acordándose que estas fuesen públicas.

Después se acordó que las próximas elecciones para Diputados provinciales en Madrid se celebren por las actuales listas, conrigiéndose después.

El señor Salmerón defendió de un modo exagerado la proposición del señor Sagasta, terciando en el debate los señores Martos, Sagasta y Silvela sin llegar a un acuerdo.

El jueves continuará la discusión.

El jefe del partido liberal se muestra intransigente en el extremo de la convocatoria de las Cortes.

Madrid 19.—2' m.

Se hacen preparativos en Barcelona para celebrar un banquete de mil cubiertos en honor del señor Salmerón.

En Valencia se prepara una gran manifestación pidiendo al Ayuntamiento que realice mejoras con el objeto de dar trabajo a los obreros.

BANCO DE ESPAÑA
SUCURSAL DE LOGROÑO

Debiendo procederse a la corta de los cupones que vencerán en 1.º de Enero próximo venidero, correspondientes a los valores de 4 por 100 amortizable, 4 por 100 perpetuo interior, obligaciones del Tesoro depositados en esta Sucursal, se avisa a los interesados que deseen retirar los cupones en rama ó que no se corten de sus títulos, lo soliciten por escrito hasta el día 25 del actual inclusive, pues trascurrido este plazo se procederá a su presentación y cobro por esta dependencia.

También se hace saber, que desde el citado día no se admitirán en depósito los títulos de los valores arriba mencionados que contengan el indicado cupón de 1.º de Enero próximo.

Logroño 18 de Noviembre de 1890.—
El Secretario, Manuel Moreno.

NI EN PARIS

se trabaja más perfecto ni tan barato como en el obrador de sastrería La Logroñesa, que bajo la dirección del bien conocido y repatado sastrero Cesáreo Aragón se halla montado en la calle del Mercado (soportales), num. 84, principal.

En este nuevo obrador se halla el no menos reputado maestro de corte D. Zoilo Torre que, a satisfacción de los parroquianos, trabajó desde su creación en la sastrería de «El Submarino.»

Frente a la Redonda, n.º 84, pral.

Con el azufre líquido vulcanizado
del Doctor Terrades

se producen aguas sulfurosas para baños, bebidas e inhalaciones, más fecundas en resultados que las de muchos manantiales. Están muy saturadas de varios sulfuros y desprenden gran cantidad de gas ácido sulfídrico, siendo utilísimas en todas las afecciones herpéticas y las demás de la piel que dan prurito, escozor, quemazón, aunque se presenten bajo la forma de costras, úlceras, granos, escoriaciones, etc. El estado de embarazo ó de lactancia no impide su uso, que puede ser en cualquier época del año.

Es medicamento muy eficaz según acredita la experiencia.

En los casos apurados consúltese al autor, Hospital, 46, 2.º, Barcelona.—A cada frasco vá unida una instrucción detallada.

Véndese al por mayor con gran descuento en las principales droguerías de Barcelona y al detall en todas las buenas farmacias de España.

ESTREÑIMIENTO

y sus consecuencias, molestia en el vientre, inapetencia, vahidos, dolores de cabeza, se cura con los Polvos Regularizadores de Rincon, premiados en la exposición universal de Barcelona. Su composición es de vegetales tan sencillos como seguros en su acción tónica sobre los músculos del intestino, metodizando de tal manera su función, que la hacen en breve ordinaria y regular. Por esta razón pueden sustituir ventajosamente a los purgantes, pues provoca deposiciones sin irritación ninguna, mientras aquellos siempre obran irritando.

Véndese en farmacias y droguerías. En Logroño, farmacia de Sanchez, Mercado, 71. En Bilbao, su autor. 12

DEPENDIENTE

Se necesita uno en la barbería de «La Sevillana» frente al Ayuntamiento.

TÁRTAROS.—HECES.—ALUMBRES

Fábrica de Alcoholes

JULIAN MURO

Alcoholes de orujo de 35 y 20º Cartier. Compra de materias tartarasas, como alumbres, tartaros y heces secas.

Se limpian guantes y velos

Muro de Carmelitas, número 8, pisosegundo

LA BRITÁNICA

Taller de Camisería, establecido en la calle de San Blas, núm. 32, entresuelo (junto a la confitería de La Ceres)

PIANOS

MECANISMO Y AFINACION

El nuevo pianista del Café del Siglo, recibe los avisos convenientes a dicho objeto. El precio es de 5 ptas. por afinación. Por abono, 2 ptas. mensual. Igualmente se encarga de poner cuerdas y de corregir cualquier defecto de mecanismo en dichos instrumentos. 29

EL PAÑERO
MELQUIADES VILA,
se ha trasladado a su antigua casa
calle de la Compañía, núm. 8.

ANUNCIO INTERESANTE.

GRAN ESTABLECIMIENTO DE CAMAS
Y FERRETERÍA

de
ADRIAN PLATAS.

5, Estación 5, Logroño.

En este acreditado establecimiento se acaba de recibir un gran surtido de estufas de todos los sistemas conocidos hasta la fecha, las cuales se esponderán a precios desconocidos por su excesiva baratura.

Nadie en mejores condiciones podrá ofrecer estufas, pues habiendo hecho una compra de más de 700, pienso, en beneficio de mis compradores, venderlas mas baratas que en fábrica y colocarlas gratis a domicilio dentro de la población.

También tengo un gran surtido de burletes de varias clases para evitar las corrientes de aires por los balcones, ventanas y puertas, sustituyendo los portiers, a 20 céntimos de peseta el metro y un gran depósito de combustible, superior.

ADRIAN PLATAS

Estación, 5.—LOGROÑO

GABINETE ODONTOLÓGICO

DEL CIRUJANO DENTISTA

DON CELEDONIO RUIZ.

En dicho gabinete, montado con arreglo a los modernos adelantos, se tratan con eficacia las afecciones dentarias y de la boca, se orifica y empasta con amalgamas, cementos y pasta Hills.

En el laboratorio se construyen dentaduras en oro, platino, caoutchouc, celuloide y de encia esmaltada; dientes a la pibot y bonguic, obturadores y paladares combinados para las afecciones de la bóveda palatina, y todo lo concerniente a la Prothesis dental.

Consulta permanente

—Mercado, 90 pral. (frente a la Redonda)

LEGÍTIMOS MAZAPANES DE SOTO

ÚNICOS EN ESTA CAPITAL

Para que hemos de hacer elogios de estos exquisitos mazapanes cuando toda España en general, y en particular este respetable público conoce.

Mi objeto no es otro que hacer ver hemos dado principio a la elaboración de dichos mazapanes a instancias de varios parroquianos que hace algunos días vienen rogándomelo.

Su precio es el conocido de 8 reales libra. ¡Mucho ojo! no equivocarlos ó confundirlos con otros que les ponen nombre de Mazapanes de Soto, pues dudo sean ni aún de Villamediana, y si no probándolos lo vereis. Los legítimos tendrán cada uno el nombre del fabricante.

Ruperto Quemada
CONFITERÍA Y REPOSTERÍA
Portales, 106

Centro de reclamaciones

AL FERROCARRIL

bajo la dirección del procurador y agente en esta capital

Don Vicente Hernaez,

—Calle de San Blas, núm. 3, 3.º—LOGROÑO.—

Sastrería—Comercio

DE
CARLOS CENZANO

Mercado 23 (antigua Riojana)

Se construyen toda clase de prendas a precios económicos. 33

SALICILATOS

DE BISMUTO Y CERIO

de VIVAS PEREZ

Aprobados por la Real Academia de Medicina de Granada, precatados por verdaderas eminencias. Adoptados de Real orden por el ministerio de Marina, previo informe de la Junta superior facultativa de sanidad.

Curan inmediatamente como ningún otro remedio empleado hasta el día toda clase de vómitos y diarreas, de los tísicos, de los viejos, de los niños, cólera, tífus, disenterias, vómitos de los niños y de las embarazadas, catarros, úlceras del estómago y piroxis con erupciones féltidas. Ningún remedio alcanzó de los médicos y del público tanto favor por sus buenos resultados, que son la admiración de los enfermos.

Precios: En España; caja grande, 3'50 pesetas. Pequeña, 2 pesetas.

Cuidado con las falsificaciones ó imitaciones por que no darán resultado. Exigir la firma y marca de garantía.

Depósito GENERAL: Almería, Farmacia VIVAS PEREZ desde donde se remiten por correo a todas partes, enviando 75 céntimos más por certificado.

POR MAYOR: Madrid, M. García, Sociedad Ibero-Universal y José Hernández; Barcelona, Sociedad Farmacéutica ó Hijos de J. Vidal y Ribas.

De venta en todas las boticas de las provincias y pueblos de España, Ultramar, Buenos Aires y en toda la América del Sur. 35

En Logroño: Principales Farmacias.

LA GRAN

TAPIOCA UNIVERSAL

En el almacén y tienda de Ultramarinos de la señora Viuda de H. Arza, acaba de recibirse una considerable remesa de cajitas de esta clase de sopas, que por su esmerada elaboración, resulta finísima y al propio tiempo económica, conteniendo cada caja 250 gramos, las que puede poner esta casa por el

Precio de 1 peseta 25 céntimos.

A los consumidores de dicha Tapioca, se les entregará un hermoso y elegante regalo que consiste en objetos de mesa, de porcelana y cristal (última novedad), los que se hallan expuestos en el escaparate de la tienda, Abades, 12.

En el mismo establecimiento encontrarán sus parroquianos y el público en general una estensa batería de géneros extranjeros y del país a precios sumamente arreglados, distinguiéndose el Garbanzo que se vende por clases 20 reales mas baratos en fanega que el año pasado.

Azúcares de la Habana

Los hay de todas clases a precios arreglados.

Galletas finas y ordinarias

En cajas de lata y sueltas.

Cacaos, arroces, conservas, bujías, y pescados.

Quesos frescos

Los acabo de recibir de Nata, Roncal, Varcarrlos, Crema de la crema y Bola a 17 reales uno.

También hay infinidad de artículos, que por no molestar la atención del lector, no se enumeran.

Colegio, 36 y 38 y Abades, 12

VIUDA DE H. ARZA

Logroño.

Aviso interesante

El dueño del café de Paris, agradecido a la benevolencia que el público le dispensa, pone en su conocimiento haber recibido de casas de Puerto-Rico y Filipinas, el acreditado café «Puerto-Rico-Hacienda.» Caracolillo y Moka para que sus numerosos parroquianos puedan apreciar el exquisito café que se sirve en dicho establecimiento; advirtiendo que se venderá en crudo y tostado al precio de 14 y 16 reales libra.

También acaba de recibir un esquisito vino de Jeréz dedicado expresamente para los enfermos, para el restablecimiento de la decadencia de salud, como lo viene comprobando por varios facultativos que han recomendado a sus enfermos el espresado vino.

NODRIZA

Para casa de los padres, con leche fresca, hay una disponible.—Calle de la Villanueva, 14, 1.º infornarán.

INGLESES...

Son los impermeables y paraguas mejores y mas baratos. Se halla un gran surtido en el Bazar de Noveidades

VIUDA É HIJOS DE RIVAS

72—PORTALES—74

¡MADRES!

¿Queréis salvar a vuestros hijos de la Difteria y Crup (garrotillo)? Comprad un frasco de la

SOLUCION POVEDA

Se vende a 10 pesetas en la acreditada Farmacia y droguería de Félix del Saz San Blas, 14. LOGROÑO

EMILIO ALVARADO

Médico-oculista de Valladolid

Permanecerá en Logroño todo el mes de

Noviembre

Fonda del Comercio

MURO DEL CARMEN, 9

Los comerciantes, banqueros, sacerdotes, estudiantes, dependientes mecánicos y empleados de ambos sexos, cuyas ocupaciones les obligan a estar constantemente sentados y están expuestos a contraer dolores por falta de un ejercicio propio para sus miembros ó cuerpos, deben recurrir a los Emplastos perforados del Doctor Winter en el momento que sientan cualquiera sensación desagradable que afecte sus cuerpos.



LOS EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS de FIELTRO ROJO DEL DR. WINTER. Curan Rheumatismo, Neuralgia, Lumbago, Sciatica, Pleuritis, Dolor de Garganta, Calambres, Cramp, Dolores de Espalda Pecho, Miembros, Pulmones, Estomago, Toses, Quemaduras, y todas las enfermedades de los nervios de la piel. EMPLASTOS PERFORADOS de fieltro rojo Americano. De venta en las Droguerías y Boticas. THE WINTER'S American Scarlet Plaster Porosis Plaster. WHOLESALE NEW YORK.

Atención: No se deben usar otros Emplastos que los de fieltro rojo (ó sea de bayeta encarnada) del Doctor Winter de Nueva-York, que son los recomendados por todos los médicos.

Véndese en inmejorables condiciones la casa número 7 de la calle de la Brava: tiene cuatro pisos y es de nueva construcción. En el piso principal de dicha casa darán pormenores. 42

